

## Leo y comprendo

# Monín ayuda a su familia

Monín era un monito del monte, adolescente, que vivía con sus padres y hermanos en un bosque muy lluvioso de Chiloé.

Un día los padres de Monín le comunican a sus crías:

–Hijos, el otoño se está terminando, cada vez quedan menos frutos e insectos que comer y ha llegado la hora de hibernar. Eso significa que ahora debemos comer mucho, porque después tendremos que dormir hasta que pase el invierno. De esa forma no tendremos que salir al frío ni salir a buscar alimento mientras descansamos abrigados.

A la noche siguiente, la familia salió a buscar alimento. Comieron insectos y muchos frutos silvestres. Cuando estaban satisfechos se fueron a reposar debajo de una mata de coligüe, pero escucharon unos pasos cerca de ahí.

–Tengan cuidado, hijitos –dijo el papá–. Seguramente es un zorro chilla que nos quiere devorar, así que debemos mudarnos. Además, este bosque cada vez tiene menos vegetación y árboles, pues los humanos lo han talado.

–No se preocupen papá y mamá. Yo voy a buscar un buen lugar donde mudarnos –dijo Monín–. Soy muy rápido y tengo una excelente vista. Cuando sea de noche, mientras el zorro chilla esté durmiendo, saldré a explorar y encontraré un buen lugar.

–Puedes ir, Monín, ya casi eres un monito del monte adulto –le dijo su mamá.

Al llegar la noche, Monín salió a recorrer la zona. Caminó varias horas y no encontraba ningún bosque tupido donde habitar. De pronto,



← encontró un árbol muy muy alto y trepó hasta la copa gracias a sus poderosas garras. Cuando llegó a la cima, vio que no muy lejos de ahí había un enorme y espeso bosque lleno de frutos.

–¡Ese es un buen lugar! –Exclamó. Corrió a su hogar y le describió a su familia el maravilloso bosque que había descubierto.

Apenas anocheció partieron al nuevo hogar. Cuando llegaron el papá muy feliz dijo: –¡Este lugar es perfecto! ¡Tiene muchos arbustos donde escondernos, árboles altos y troncos secos! ¡Vamos a poder hibernar tranquilos!

Luego, la familia comenzó a armar un nidito muy cómodo en el hueco de un coligüe. Colocaron ramitas de helechos y líquenes y se pusieron a dormir todos juntos y acurrucaditos hasta la primavera.

Cuando Monín despertó comprendió que era la hora de formar su propia familia; se despidió de sus padres y fue a buscar una novia. Conoció una linda monita del monte y tiempo después tuvieron unas hermosas crías.

Equipo elaborador

## ¿Qué comprendí?

- ¿Por qué la familia tenía que salir a recolectar alimentos?

---

---

- ¿Por qué la familia de Monín tuvo que mudarse de casa?

---

---

- ¿Cómo se sintió la familia de Monín al tener que dejar su casa?  
¿Por qué?

---

---



- ¿Alguna vez te has mudado de casa? ¿Cómo te has sentido?

---

---

- ¿Dónde ocurre este cuento? Describe el ambiente en el que ocurre.

---

---

- Describe a Monín. Escribe cinco características.

---

---

- ¿Cuál fue el motivo por el que Monín decidió dejar a su familia luego de hibernar?

---

---

- Dibuja la parte que más te gustó del cuento.

